



黒川大好き 仲よくがんばる

「返事・挨拶・感謝の言葉」笑顔いっぱい黒川小

伊万里市立黒川小学校 学校便り 令和7年11月4日発行 第15号



【黒川小HP】
文責：井手

11月の全校朝会

今月は先月残念ながら雨で中止になった若宮神社のお祭りと浦分地区について話をしました。例大祭に行く予定だった子どもたちは中止の連絡にとてもがっかりしておりました。だんだん人手不足で各地のお祭りが縮小されているという話を聞きます。地域の伝統行事を継承していきたいものです。また、学校のほうは2学期の後半に入りました。「実りの秋」に引っ掛けて子どもたちにもこれまでの努力が実を結んでくるよという話をしました。10月もバス旅行・修学旅行や宿泊学習などを経験し、「昨日の自分より今日の自分」にさらに成長できていると思います。



10月のブックランチ2

10月のブックランチその2です。今回は2年生が来てくれました。初めてなのに、とても上手に本の紹介をしてくれました。ついつい話が盛り上がって、給食を食べ終わるのが遅くなってしまうこともあります…(^ ^ ;)

子ども話し方大会「優秀賞」受賞！

今年は6年の葉月さんが出場し、「やって後悔することない」という題で堂々と発表することができ、「優秀賞」を受賞しました。会場のみなさんに語りかけるように、抑揚をつけたり、声の大きさを変えたりして、表現力たっぷりの発表に感動しました！！これまで、児童民生委員の光田さんと池田さんが、発表の原稿作りから話し方のコツなどを丁寧にご指導くださいました。ありがとうございました。なお、11月16日のふるさと祭りでも葉月さんの発表がありますので、お楽しみに！



<お知らせ>

今年も伊万里市内外の企業の方からいろいろな話を聞く「はたらく人プロジェクト in 青嶺中学校」があります。11月14日(金)の午後、5・6年児童が参加します。

伊万里の良さを再発見したり、自分の将来について考えたりする良い機会になると思います！

学校ではできない学びを！宿泊学習・修学旅行

低学年は給食センターに行き、日頃食べている給食がどんなところで作られているのか、どんなところに気を付けているのかを見たり聞いたりしました。MRにも乗車して旅行気分を味わえました。

中学年は、伊万里市と佐賀市を回りました。伊万里市のさが西部クリー



ンセンター やバルーンミュージアムなど佐賀県について学びました。

5年生は、波多津小と合同で宿泊体験学習をしました。ウォークラリーや野外炊飯、カッターライドなど、両校入り混じってのグループで仲良く楽しく活動することができました。

6年生は、波多津小と同じバス・ホテルでした。昨年度からのつながりで、顔見知りも多いいろいろな話をしていました。1日目は原爆資料館などを見学して平和について学びました。柿田さんという語り部さんからの話も真剣に聞き、改めて戦争の恐ろしさや平和の大切さについて考えることができたようでした。2日目は長崎の歴史や文化について班ごとに計画に沿って、眼鏡橋や出島、中華街やグラバー園などをめぐりました。班別で行動するときは、迷ったり途中で相談したりしながら、みんなで協力することができました。

どの学年も、自分の目で見て話を聞いて、しっかりとと考え、学校ではできない学びをするよい機会となりました。

10月29日森永製菓出張授業（4～6学年）

森永製菓の創業者森永太一郎氏は伊万里出身であることから、今年度より森永製菓の出張授業が始まりました。幸運にも、黒川小学校が選ばれて先日授業が行われました。キャラメルの材料がどこから来るのか、どうやって子どもたちの手元に届くのかなど、動画やクイズなどを使って子どもたちに分かりやすく説明していただきました。また、今は機械で作業されているキャラメルの箱詰めも昔は手作業だったとして、実際に子どもたちが箱詰め作業を体験しました。昔は1時間に60個しかできなかった箱詰めが、今は機械で1時間に4800個できることに驚いていました。子どもたちが楽しく活動し、感想や質問をたくさんしていたので、担当者の方々も大変喜んでくださいました。黒川小学校に来られる方々はいつも笑顔で帰られます。活動中の態度や反応が大変すばらしい子どもたちだからこそです！



※学校HPのオリジナルソングのコーナーに、「伊風堂々」と「海と山と人と」の2曲を追加しました。ぜひ、お楽しみください。